

## Protokollauszug

aus der 79. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Hauptausschusses vom 13.06.2018

öffentlich

Top 4.3 Zwischenbericht "Denkmal für die Friedliche Revolution" gemäß Beschluss: 18/SVV/0063

Frau Aubel, Beigeordnete für Bildung, Kultur und Sport, führt in den Tagesordnungspunkt ein und übergibt das Wort an Herrn Büloff, Wissenschaftlicher Mitarbeiter für Erinnerungskultur und Gedenken. Herr Büloff berichtet mündlich darüber, dass zwei Varianten für das Denkmal für die Friedliche Revolution geprüft worden seien. Variante eins sehe ein Denkmal in Form von gestalteten Bodenplatten auf dem Luisenplatz vor, Variante zwei ein Denkmal in Form von gestalteten Bänken auf dem Luisenplatz. Beiden Varianten würden jeweils etwas mehr als 90.000 Euro kosten. Herr Büloff betont, dass die Zahlen "gut begründete Schätzwerte" seien.

Frau Dr. Schröter fragt, ob die konkrete Gestaltung jeweils schon feststehe und welche Variante von der Verwaltung präferiert werde. Herr Büloff antwortet, dass beide Varianten möglich seien. Herr Dr. Scharfenberg sagt, dass die dargestellten Varianten Alternativen seien. Mehr Bänke seien jedoch bereits in der Vergangenheit schon öfter für den Luisenplatz gefordert worden, weshalb diese Variante weiter verfolgt werden sollte.

Herr Finken fragt, wie es jetzt weiter gehe. Der Oberbürgermeister antwortet, dass die Verwaltung jetzt eine entsprechende Beschlussvorlage erstellen könne. Frau Aubel ergänzt, dass vorher festgelegt werden sollte, welche der Varianten umgesetzt werden soll. Auch die Finanzierung müsse vorher gesichert sein, da im Kulturetat keine Gelder dafür eingestellt seien.

Herr Kirsch bittet darum, in den Fraktionen Rücksprache zur Thematik halten zu können und den Tagesordnungspunkt bis zur nächsten Sitzung des Hauptausschusses am 04.07.2018 zurückzustellen. Der Oberbürgermeister stimmt dem zu und bittet Frau Aubel darum, die eben dargestellten Informationen an die Fraktionen zu verteilen.

Der Tagesordnungspunkt wird anschließend bis zur nächsten Sitzung des Hauptausschusses am 04.07.2018 **zurückgestellt**.